

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Nilai-Nilai Sosial Dalam Tradisi Kupatan di Desa Durenan Trenggalek” ini ditulis oleh **Nasru Ngatiyah**, NIM 12209173078, Dosen Pembimbing Dita Hendriani, M.A.

Kata Kunci : Nilai Sosial, Tradisi Kupatan

Dalam skripsi ini mengkaji tentang nilai-nilai sosial dalam tradisi Kupatan di Desa Durenan Trenggalek. Tradisi Kupatan merupakan kegiatan sosial yang melibatkan seluruh masyarakat dalam usaha untuk memperoleh ketentraman dan keselamatan. Dalam pelaksanaannya tradisi ini dilakukan setelah tujuh hari bulan Syawal, tepatnya pada hari kedelapan di bulan Syawal. Selain itu, tradisi Kupatan merupakan salah satu bentuk warisan budaya leluhur yang masih dilestarikan oleh masyarakat Desa Durenan sampai sekarang.

Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana proses pelaksanaan tradisi Kupatan dan nilai-nilai sosial dalam tradisi Kupatan serta bagaimana respon masyarakat selama adanya tradisi Kupatan yang kemudian masih tetap di praktikkan oleh masyarakat Durenan sehingga menjadi sebuah tradisi. Sedangkan tujuan utama tradisi kupatan adalah sebagai pengajaran untuk gotong royong, pengajaran untuk bersolidaritas sosial, dan pengajaran bersedekah serta pengajaran akan pentingnya hidup rukun.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan kualitatif dan jenis penelitian etnografi. Penelitian ini bertujuan untuk menggali makna serta nilai-nilai yang ada dalam tradisi Kupatan di desa Durenan. Sebagai alat pendukung, penulis dalam penelitian ini menggunakan metode wawancara, dokumentasi, dan observasi partisipator sebagai bentuk riel sebuah penelitian lapangan.

Hasil dari penelitian ini adalah dapat mengetahui proses tradisi Kupatan di bulan Syawal yang dimana proses pelaksanaannya diawali dengan kegiatan puasa Syawal, arak-arakan gunung ketupat, silaturahmi kepada sesepuh desa dan Kupatan Desa Durenan Trenggalek. Masyarakat desa Durenan melakukan tradisi Kupatan sebagai suatu bentuk pengajaran gotong royong yang memperkuat nilai kebersamaan dan bentuk dari sedekah antar warga masyarakat di Desa Durenan, sebagai bentuk solidaritas sosial yang bertujuan untuk menyatukan masyarakat sehingga terwujudlah suatu kerukunan dalam masyarakat di Desa Durenan tersebut.

ABSTRACT

The thesis with the title "Social Values In Kupatan Tradition in Durenan Trenggalek Village" was written by Nasru Ngatiyah, NIM 12209173078, Lecturer of Dita Hendriani, M.A.

Keywords: Social Values, Kupatan Traditions

In this thesis examines the social values in the Kupatan tradition in Durenan Trenggalek Village. Kupatan tradition is a social activity that involves the whole community in an effort to obtain peace and safety. In its implementation this tradition is carried out after seven days of the month of Shawwal, precisely on the eighth day in the month of Shawwal. In addition, the Kupatan tradition is one form of ancestral cultural heritage that is still preserved by the people of Durenan Village until now.

The purpose of this research is to find out how the process of implementing kupatan traditions and social values in the Kupatan tradition and how the community responds during the Kupatan tradition which is still practiced by the Durenan community so that it becomes a tradition. While the main purpose of kupatan tradition is as a teaching for gotong royong, teaching for social solidarity, and teaching almsgiving and teaching on the importance of living in harmony.

This study uses a qualitative approach and the type of ethnographic research with hat becomes a tool to analyze the phenomenon or tradition of the Kupatan and to explore the meaning and values that exist in the Kupatan tradition in the village of Durenan. As a support tool, the authors in this study used participatory interviewing, documentation, and observation methods as a form of riel of a field study.

The result of this study is to be able to find out the process of Kupatan tradition in the month of Shawwal where the implementation process begins with shawwal fasting activities, the procession of ketupat mountain, silaturahmi to village elders and Kupatan Durenan Trenggalek Village. Durenan village community performs Kupatan tradition as a form of gotong royong teaching that strengthens the value of togetherness and the form of almsgiving between the people in Durenan Village, as a form of social solidarity that aims to unite the community so that a harmony is realized in the community in Durenan Village.

تجريدي

أطروحة بعنوان "القيم الاجتماعية في تقليد كوباتان في قرية ترينان ترينغالك" كتبها نصر و نجائية،
12209173078، المحاضر ديتا هندرياني، دكتوراه في القانون.

الكلمات الرئيسية: القيم الاجتماعية، تقاليد كوباتان

في هذه الأطروحة يدرس القيم الاجتماعية في التقليد كوباتان في قرية ترينان ترينغالك. تقليد كوباتان هو نشاط اجتماعي يشارك فيه المجتمع بأكمله في محاولة للحصول على السلام والسلامة. في تنفيذ هذا التقليد يتم بعد سبعة أيام من شهر شوال، وتحديدًا في اليوم الثامن من شهر شوال. وبالإضافة إلى ذلك، فإن تقليد كوباتان هو أحد أشكال التراث الثقافي للأصناف الذي لا يزال يحافظ عليه سكان قرية دورينان حتى الآن.

الغرض من هذا البحث هو معرفة كيفية تنفيذ التقاليد والقيم الاجتماعية الكباتية في تقليد كوباتان وكيف يستجيب المجتمع خلال تقليد كوباتان الذي لا يزال يمارسه مجتمع دورينان بحيث يصبح تقليدًا. في حين أن الغرض الرئيسي من التقليد كوباتان هو بمثابة التدريس ل غوتونغ رويونغ ، والتدريس للتضامن الاجتماعي ، وتعليم الصدقات والتدريس على أهمية العيش في وئام.

هذا البحث هو نوع من البحوث النوعية مع النهج النظري الظاهري الذي يصبح أداة لتحليل ظاهرة أو تقليد كوباتان. من خلال النظرية الظاهرية لألفريد شوتز لاستكشاف المعنى والقيم الموجودة في التقليد الكباتاني في قرية دورينان. كأداة دعم، استخدم المؤلفون في هذه الدراسة أساليب المقابلات والتوثيق والمراقبة التشاركية كشكل من أشكال ريبيل من دراسة ميدانية.

نتيجة هذه الدراسة هي أن تكون قادرة على معرفة عملية التقليد كوباتان في شهر شوال حيث تبدأ عملية التنفيذ مع أنشطة الصيام شوال، موكب جبل كيتوبات، سيلاتورهمي إلى شيوخ القرية وقرية كوباتان دورينان ترينغالك. يقوم مجتمع قرية دورينان بأداء تقليد كوباتان كشكل من أشكال تعليم غوتونغ رويونغ الذي يعزز قيمة التكاتف وشكل الصدقات بين الناس في قرية دورينان، كشكل من أشكال التضامن الاجتماعي الذي يهدف إلى توحيد المجتمع بحيث يتحقق الانسجام في المجتمع المحلي في قرية دورينان.